iacción se reservan el sublicidad a los traba-

Director. Editor y Administrador,

Redacción y Administración Calle 4a. Norte Frente a la Plaza de la Artilleria Ap. 805 Teléfono 609

Diario independiente y de la mañana

AÑO XIII

SAN JOSE, JUEVES 22 de OCTUBRE de 1914

NUMERO 3598

lado sur del Almacén "La

Apartado 869 Teléfono 285 .: SAN JOSE :-

Alhambra"

Bajo el fuego de sus morteros será fácil la caída El Banco Imperial de Alemania sigue aumentando sus reservas

del Presidente de la República

Inteligencia y energía

La enérgica actitud del señor Presidente de la República en el asunto de las renuncias de los altos empleados de la policía, ha producido un saludable efecto en la opinión pública.

Las renuncias, lamentables por tratarse de personas dignas, han servido para llevar a la práctica el recorte del presupuesto, en una cantidad considerable; idea que ceros «Goeben» y «Breslau». desde hace algún tiempo abriga el señor Presidente de la República y que con la supresión de la Dirección Gene- rumores hay revueltas. ral y Tercera Sección de Policía se ha iniciado.

Pasada la exaltación del momento sólo queda por juzgar la medida que reduce el presupuesto de guerra en más de doscientos mil colones. Y esa medida que reclamaba el país y que la prensa de todos los matices pedía con singular empeño, se ha realizado cumplidamente, sin que los servicios sufran, aunque momentáneamente se resientan algo.

Reducido el impuesto de ingresos en virtud de la guerra europea, el Gobierno debía velar por el prestigio de las finanzas nacionales y ver la manera de nivelar los gastos en relación con las entradas que el Tesoro pueda tener.

A la medida tomada con la policía ha seguido la que trajo la supresión de la Comandancia de Plaza cuyas fun ciones se han recargado en los funcionarios del Ministerio de la Guerra sin aumento alguno en las asignaciones que disfrutaban. A estas medidas en el ramo de guerra seguirán otras, pues el Gobierno tiene el firme propósito de introducir economía en todos los ramos de la Administración.

Nosotros aplaudimos sinceramente esas medidas por lo que tienen de previsoras y enérgicas y con nosotros debe estar el país también que sólo ve en este asunto la con material de guerra y que iban para Turquía. necesidad urgente de evitar el desastre financiero que se avecinaba.

con gestos y actitudes, sino con hechos de positiva utilidad y conveniencia, sabe ya que al frente de las instituciones nacionales hay un hombre, joven sí, pero que sabe con inteligencia y energía poco comunes encauzar la marcha de la República por la senda de la legalidad, el respeto y el progreso.

Nosotros nos complacemos en felicitar al señor Presidente de la República por su gallarda actitud, así como a los funcionarios del Ministerio de la Guerra en quienes descansa hoy la responsabilidad del orden público y del mejor servicio de vigilancia en la República.

nuestros Agentes Suplicamos a

que no hayan enviado todavía los fondos correspon años. dientes al mes de setiembre próximo pasado, se sirvan hacerlo en esta misma semana, pues en la segunda quin- cipal de Policía de Germa- por lo que falta del mes a la ciones. cena de octubre en curso, remitiremos los recibos de este mes, a fin de que tengan tiempo de cobrarlos y den así derecho a los suscritores para optar al

Premio de 25.00 colones

que obsequiará El Noriciero en combinación con la de San Ramón e Higuito de don Miguel Angel Barrien- que pasa por Boys, Iasignia ría regresa dentro de dos lotería del 8 de noviembre entrante.

Crucero japonés a pique Bombardeo de Belfort

El Banco Imperial aumenta sus resevas

Cable recibido Servicio exclusivo via Guatemala de EL NOTICIERO

El crucero japonés «Takaechio, de tres mil tonela- tel general, dice: en Ambe- Norte. das, chocó cerca Kiatachau con una mina, hundiéndose; res hicimos cuatro mil pri- El objeto de los alemanes perecieron 300 tripulantes.

Repetidos ataques de los aliados sobre Lille fueron 500 cañones. La inspección más extenso posible. rechazados.

Los alemanes avanzan sobre Dunkerque y Lick. En la Prusia Oriental cerca Varsovia está librándose de provisiones. Repelimos una batalla.

La flota francesa hundió a un submarino austriaco dirección de la Prusia Ocerca de Cattaro.

Belfort bombardeado por fuertes morteros.

Turquía niégase oficialmente pedir tripulación cru- 80 cuerpos entre Varsovia e

Transpórtanse tropas de Malta a India donde según grandes bajas...

Reserva oro Banco Imperial aumentóse semana mes dice ce Lemberg que pasada en tres millones de marcos.

Los aliados atacarán Inglaterra

LONDRES, 20.-De Bertín se informa que los ale- todas partes; que todos los hay enemigo. manes se preparan para dar un golpe decisivo a Inglaterra. edificios públicos se usan Se proyecta embarcar varios cuerpos para el Sur de como hospitales, hoy ob-Inglaterra, mientras la flota inglesa lucha en el Mar del servé dice un gran grupo Norte. Créese que ese plan es factible en cuanto se venza de prisioneros austriacos la última resistencia belga.

Está librándose una gran batalla al Noroeste de y procedentes del oeste. Francia, los aliados ocupan mejore posiciones.

PARIS, 20.—Anúnciase que Ostende ha sido recu- rusos. perado. Los alemanes han sufrido un rechazo en Dunkerque.

PETROGRAD, 20.-Los rusos han rechazado a los hay la impresión de que el alemanes que intentaban cruzar el Vístula.

ROMA, 20.-Los rumanos se apoderaron de 3 trenes a retirarse de Francia, y de

La parte sana del país que no se deja sugestionar Naufragio de una gasolina con 22 pasajeros

Puntarenas, 21.—Corre la sajeros y carga con rumbo ría de Hermengildo Cruz que la azotó. que salió de aquí con 22 pa-

noticia con visos de certeza a «El Pozo» se ha perdido a que la gasolina Digna Ma- causa de un fuerte chubasco

Corresponsal

"LA GACETA

los menores Napoleón y Ro-

en reemplazo de don Víctor maestra en El Labrador. Chaverri.

San Mateo, a los señores Pe- tos.

Se acuerda emancipar a dro Orozco y Custodio Feruández, en sustitución de no es una retirada semejan- de los italianos contra Aussario Sibaja Gómez, de 18 Ramón Zúñiga y Jerónimo te a la de los aliados de

nia a don Víctor Rodríguez señora Adelia de González,

-Se nombra para Agen- la Inspección de Escuelas centros mientras su prolon- van los refugiados a Ambetes de Policía de San Rafael del Circuito I de San José a gada línea del ala derecha res. Se espera que la mayo-

El ejército ruso solo vence cuando no tiene enemigo al frente Son repelidos en Prusia Oriental

B.-A las 12 a. m. se reci- sus furiosos ataques a Roye, bió informe oficial del cuar- donde su línea irá hacia el sioneros y tomamos más de es retirarse en un frente lo demuestra que los belgas dejaron grandes cantidades un nuevo ataque ruso en la riental y detuvimos el avance de los rusos que totalizan Inangorod. Causándoles

LONDRES, 16. — El Tiaún las clases hostiles ad- ticias alemanas diariamente. custodiados por los cosacos Muchos confundidos con los

LONDRES, 16.—El Times dice que en Francia ejército alemán se prepara alli el furioso ataque contra Amberes que no podían dejar en su flanco al retirarse su fuerza.

Aisne no ha comenzado aún rra. Deplora que el sentien grande escala pero es miento popular en Italia sea cuestión de pocos días.

En las trincheras alemanas se hallan gruesos cañones inmóviles pegados en el Alemania. barro.

zas para avanzar; debe pues retirarse. La retirada de Compieña, Soissons v Reims mania y admitiendo el odio Mons y Charleroi, pues los alemanes se han retirado so -Nombrase Agente Prin- Se le concede licencia lamente de sus nuevas posi-

> -Nombrose portero de esencial sostenerse en los especiales para que se vuely Arras se afianza en sus po- semanas.

BERLIN, (vía Londres A. | siciones. He allí la razón de

BERLIN, 16.-El Ministro Rumano en Suiza declara que no es exacto que la triple entente hubiera conseguido influir en Rumanía. Caracteriza estos rumores de intrigas, con el intento de influir en Rumanía, cuya política se fijó hace algún tiempo y no se cambiará.

El Cónsul alemán organila ocupación rusa es pa- zó una oficina de la prensa cífica en sumo grado que en Roma, distribuyendo no-

miten que el régimen de los Hoy entregó a los periorusos no ha cometido exce- distas un despacho del Subsos; que la ciudad está llena secretario de Relaciones nede tropas que se mezclan gando las victorias rusas y amigablemente; en la po- añadiendo que los rusos úblación se ven soldados por nicamente ganan cuando no

> ROMA, 16.—Un despacho de Viena a «La Tribuna» anuncia que un decreto imperial llaman al ejército a tres clases menores de 20 años.

El «Corriere» de Italia» publica una entrevista con Von Jagoy quien lamenta que los italianos no hayan entrado en la guerra que provocó Rusia cuyo anslavismo es muy perjudicial para Italia. Que a pesar de la neutralidad de ésta Alemania continúa siendo su amiga y se prepara a pro-La actual retirada del bárselo despues de la guemuy anti-alemán y atribuye esto a las falsedades public das por los enemigos de

Desprecia la entrevista El ejército no tiene fuer- con Churchill. Lamenta que que se halla llamado a los negros a pelear contra Aletria, confia que no será causa de su separación de la triple alianza pues los intereses de Alemania son idénticos a los de Italia. Un des-Es un hecho que para los pacho de Berlín anuncia alemanes es absolutamente que se han arreglado trenes

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

¿De quien la culpa de lo rudo de la guerra?

armas a numerosos paisanos, tica. no tienen ellos la culpa, sino cargar con ella. Desde el tropas alemanas, los paisacortándoles la cabeza o algunos miembros, y contra médicos y columnas de transporte. Cuando el 25 de agosto hizo una salida, fracasada completamente, de Amberes, el pueblo de Lovaina, hasta entonces pacítiros de fusil y revólver, desde ventanas, bodegas y tejados a las calles, a las columnas alemanas de vigía y a las tropas que pasaban. Hubo luchas cuerpo a cuerpo, horribles, en que todos los paisanos tomaron parte. En breve consiguieron los consejo. v. gr. en Bruselas. soldados alemanes ser due- a nadie se le hizo nada. Y acometidas. La ley de la los militares alemanes, los razonable.

El jefe del gran estado conservación propia exigía soldados alemanes fijaron en Contrastando con los solmayor alemán, a quien como que la grave culpa recaída algunas casas inscripciones dados rusos, que en la Prua su tío el vencedor de Se- sobre la ciudad de Lovaina de cartón con rótulos como sia Oriental tratan a unos dán, le gustan más los he- se pagase al punto y sin elos habitantes de esta casa paisanos tranquilos, pacífichos que las palabras, hace compasión, y por eso se hizo se han conducido pacífica- cos como ladrones, asesinos poco, la primera vez que cenizas gran parte de la mente». o «aquí vive un in- e incendiarios, violando a tomó la palabra en esta ciudad. Diarios de todos los feliz anciano» o cosa pareci- las mujeres y matándolas, guerra, se expresó enérgi- partidos alemanes (hasta los da, para que las tropas que y ensartando con sus lanzas camente contra los descara- conservadores), a quienes no pasasen las dejaran en paz, a los niños, llevándolos en dos que decían que las tro- les da por el sentimentalis- tratándoles amigablemente. alto por los pueblos en triunpas alemanas hacen una mo, expresan su profundo Por estos ejemplos se ve ya fo, contrastando, decimos, guerra cruei. Si los alemanes sentimiento al ver que había que el trato de los paisanos con tales bárbaros, el soldaquemaron en Bélgica aldeas que tratar así a una antigua depende del que ellos dan. do alemán jamás hace nada v villas, y pasaron por las ciudad hermosa muy artís. Cuando a soldados alemanes al paisano si éste no se mete

el pueblo belga tiene que de decirse que no hay un pueblo convida a su mesa a envió a su colega de Berlín solo caso de que las tropas día en que aparecieron las alemanas hayan sido crueles, si no les han obligado a te le mata, cuando se les de la actitud de las tropas nos ejecutaron horripilantes ello directamente. Cuando regala a los soldados pitillos alemanas en Bruselas. Celebestialidades contra heridos, entraron los alemanes en Bélgica, los jefes de las tropas comunicaron a los habitantes del país que todo lo que necesitasen las tropas se pagaría, que nadie tenía supuesto, tienen que tomar no en Bruselas era de igual que temer por su vida y su las tropas venganza san- parecer. propiedad, y que los habi-grienta. fico, disparó al mismo tiempo tantes de ciudades y aldeas podían dedicarse a sus faenas tranquilamente como en época de paz. Naturalmente en la suposición que los paisanos no se metieran donde no les llamaban, pues sólo había que permitírselo a los enemigos armados. En ciudades en que siguieron este ños de la situación, pero no en muchos lugares que ha- cho las autoridades belgas, sin correr mucha sangre bía que castigar por haber excluyendo al alcalde de alemana en las cobardes disparado el pueblo contra Bruselas que se ha mostrado

heridos se les corta la cabe- con él alevosamente. El em-En buena conciencia pue- za, cuando el alcalde de un bajador español de Bruselas un oficial alemán y faltando un telegrama en que hablaa sus deberes miserablemen- ba con gran reconocimiento llenos de pólvora para que braba el orden, la precisión pierdan la vista al fumar, y la leaitad de los soldados cuando, -como en Lieja, - alemanes. Este juicio es de echan aceite hirviendo sobre tanto más valor, cuanto que los soldados que luchan, por el embajador norteamerica-

Seguramente que es triste para el siglo XX «humano que no sólo los paisanos de y civilizado» que se haga la guerra de este modo. Pero si Francia, Bélgica y otros enemigos de Alemania y de Austria-Hungría quieren que gentes. Se ha hablado de las penalidades de la guerra se reduzcan a la medida más pequeña posible, tendrán que refrenar a sus paisanos, en vez de azuzarles, como en general lo han he-

Finalmente, es de notar los países enemigos de Alemania ejercen crueldades, sino que sus soldados saltan por encima del derecho de los cosacos. Pero hay que tener en cuenta que soldados ingleses y franceses prisioneros tenían en los bolsillos numerosas balas dum-dum, prohibidas. Si los militares alemanes tienen que ser más crueles con sus enemigos que hasta ahora, ya se sabe de quién es la culpa.

SAN JOSE

Don Miguel Angel Zalazar

estado bastante enfermo du- muy barato. rante varias semanas, víctima de la tifoidea.

está fuera de peligro. Lo que deveras celebramos.

Fume Ud. los puros y cigarros de ===LA NACIONAL====

> Que es la mejor Fàbrica del país

Ocasión

UN FONOGRAFO-VIC-Nuestro compañero de TROLA con una buena cofaenas en el periódico ha lección de Discos se vende

SE VENDE un lote de El doctor Teodoro Picado terreno en Aranjuez en el quien lo ha estado atendien- punto más sano, en buenas do nos manifiesta que ya condiciones para el pago.

> Se alquila una casa grande para una familia acomodad y de buen gusto.

> Daran informes en esta oficina.

> > VISITE USTED

la Librería Trejos Hermanos contiguo a "La Alhambra"

Doctor Julio Aguilar S.

- Médico y Cirujano =

Despacha de 2 a 4 p. m. en la Oficina del Doctor José María Soto Alfaro, frente a la Primera :- Sección de Policia

(El conocido Fallitas)

Sigue siendo la favorecida del público por su aseo esmerado, buen gusto competencia en sus operarios y perfecta higiene.

Entre sus operarios se encuentra el conocido Julio Arroyo (Doctor) cuya competencia es indiscutible.

Haced una visita y quedaréis complacidos.—Esquina opuesta a la Botica

LA VIUDA ALEGRE TIENDA DE MODAS

Confecciones, costuras a precios muy baratos Contiguo a la TIENDA AZUL

BAZAR DEL MERCADO JOSÉ ESQUIVEL

Avisa que recibirá en este mes chales de seda y sacos para café

Consigne Ud. sus productos a Nueva York donde se están pagando los mejores precios

Los señores THE J. L. MEDINA COMPANY, 66 Beaver St., Nueva York, solicitan consignaciones de CAFE, CUEROS, CAUCHO, PIELES y otros productos del país, los cuales colocan siempre a los mejores precios y autorizan a los dueños para GIRAR A 3 DIAS VISTA por las dos terceras partes del valor de la consignación.

También aceptan pedidos de mercaderías en general y dan GRANDES FACI-LIDADES a los clientes para el pago de sus facturas.

Para más informes, dirigirse a

Neftali Atmella, = San José

1 m. Alt.

Unico Representante en Costa Rica.

Depósito de materiales

Arquitecto Constructor

Mercaderias recién llegadas a precios sin competencia. Papel tapíz el surtido más grande en plaza al alcance de todos los balsillos. Novedad en diseños artísticos. Congoleum sustituto de Linoleum, a mitad de precies. Alfombras CLEX. Carbón de piedra para fraguas. Mosaicos extranjeros de la Casa Escofet. Pintura Dos Leones, Aguarraz y aceite de linaza de diferentes calidades. Julio 18-Alt.

Vendo en Cartago

Edgar Knöhr y Cía.

Depósito en Puntarenas

Importadores de toda clase de géneros y abarrotes de altas calidades

Acaban de recibir el exquisito Té RED STAR que venden a C 10.50 la gruesa

::-- Especialidad en Lienzos, Driles, Mantas y Frazadas --::

1.º Un potrero constante aproximadamente de 35 manzanas al N. E. de Cartago en el barrio de San Rafael; terreno fresco, plano y feraz; propio para agricultura. Tiene casa grande de buena madera y cubierta de teja de barro.

2.º Un terreno inculto situado al Sur de Cartago en el barrio de San Francisco, constante aproximadamente de 35 manzanas, a una hora de camino de la ciudad.

Para precio entenderse con José Mercedes Rojas

Hace un placer de la digestión

si se toma con las comidas

LA BEBIDA IDEAL

Da vigor a los viejos, fuerza a los

jóvenes y belleza a las mujeres

SORDOS!

Este aparatico que puede ocultarse en la palma de la mano os hará oir. — También



curación de la sordera por medio del Aurasage.

GABINETE OPTICO - DEL ----

Dr. M. H. SALAS

Entre Scaglietti y Sob. y Felipe J. Alvarado

Teléfono y Apartado Nº 929

Se reconoce a un herido tro que tiene un hijo en New rian trabajo, cosa que no

El Médico del Pueblo del fué herido por el reo Juan José María Barrionuevo se tiembre último. presentó ayer a la Cárcel de Varones a excitativa del Juez, y reconoció al señor men por cuanto el herido Rubén Romero Calvo, quien continúa mal de la lesión.

Circuito Oriental, doctor don Mejía Martínez, el 29 de se-

Se necesita nuevo dicta-

La crisis comercial y el aviso

medios de persuación colectiva forma de artículo de fondo o de compradores.

Pero la acción del aviso fijo se debilita con el uso, las proyecciones luminosas resultan ahora ineficaces. Hay que variar, pues, el aspecto del anuncio en arlogia Comercial.

publicidad hecha metódicamen- ra posible en las columnas de te el beneficio del comerciante este diario. os sólo al 33 por ciento, y el nuncios del Petit Journal c. n la cuarta plana 50 francos, was segunda 100

Ofrecemos en venta tres

Ar-Verba

Sucesión de JOHN N. BLIS

La publicidad en tiempo de y en la primera 200. En algucrisis es uno de los principales nos periódicos; un reclamo en de la edad moderna. Su acción variedades vale diez mii fransobre la realización de los ne- cos, En El Noticiero costará a Extracciones sin dolor. gocios ilustra el mecanismo que usded solamente cinco éntimos determina la opinión de los co- la linea cada vez en forma de locadores de dinero y de los gacetilla o de artículo de variedades. Su negocio para que tome las proporciones normales, a pesar de la crisis porque atraviesa el país, debe ser anunciado de una manera eficaz, tal como le ofrecemos hacerlo en El Noticiero a cinco céntimos ticulos y notas de la Redacción; la linea. Envie, pues, su anuncio así lo exije la moderna Psico- don Ramón A. Ruiz B., quien Se ha calculado que en una del Comercio de la mejor mane- co lineas o más, cambiando la

más refinado en todos los puntos que la habilidad de ingeniería STUDEBAKER y

experiencia de la fábriba hau podido perfeccionar. En pocas palabras esto significa:

Mayor belleza. Menos peso. Enfriamiento más eficaz. Más fuerza motriz. Mayor

resistencia. Mayor economía. Más espacio. Frenos más potentes. Llantas másgrandes.

llegada de San Sebastián, en que ocurría. aquel distrito se desarrollan a palos y pedradas contra la casa de doña Adela Fernández, quien lanzando voces de Policía. desesperadas pedía auxilio Es probable que se atiensin que se presentara la au- da a esa diferencia.

Según lo refiere persona toridad a enterarse de lo

graves sucesos; el sábado Preguntado el Agente de nada menos, unos descono- Policía sobre este suceso, fué asaltada la casa de doña Adela, pero que todo ocurre por no contar con una plaza

La situación en New York

ciudad.

chos y europeos los más. CIEN aspirantes a la plaza esos refugiados han llegado manda de trabajo.

Un estimable amigo nues- confiando en que aquí halla-York nos ha mostrado una sucede, pues la mayoría de en que se hallan los latino- tercera parte y no hay emamericanos en la populosa pleos. Dias pasados apareció un anuncio en el HE-Dice nno de los párrafos: RALD solicitando un maes-Procedentes de Europa lle- tro de baile, y a los cinco gan los vapores repletos de minutos de circular el pefugitivos: americanos mu- riódico, habíanse presentado

New York aumenta su po- Ya lo saben nuestros comblación en diez por ciento patriotas por si alguno pienlo menos y gran número de sa ir a New York en de-

CIRUJANO - - DENTISTA

Dentaduras artisticas.

Oficina: en seguida de Mr.

Asch; lado Oeste del Mercado, frente a «El Cometa» — st. 25-lt.

AVISOS DE OCASION

TARIFA

Por cinco líneas o más, fijas, cinco o más veces, a cinco cen- gar del señor don Juan Guitrata de servir a los intereses tavos la línea cada vez. Por cin- llermo Zamora y su esposa redacción cada vez a diez centavos la línea cada vez.

Por un articulo comercial de para el periódico. Fume Ud. cigarrillos más de 30 líneas, a diez centavos la línea una sola vez.

Diríjanse a Ramón A. Ruiz B. en la oficina de EL NOTICIERO.

El nuevo Automóvil

de cuatro cilindros

no sólo se distingue por su

sistema eléctrico de unidades

separables, sino que es aúu

LI LIILUIGUUU, FAUL WLDLL

PERSONALES Y Vargas y Elías Delgado. SOCIALES

-Ha salido para Puntarenas el Dr. don Nazario Toledo.

-Las señoritas Castro Carazo saldrán para su finca en San Mateo.

-Don Juan Guillermo Zamora salió para Atenas y San Mateo.

-De plácemes está el ho-Sofía, con el nacimiento de un hermoso hijo.

-De Cartago regresó el Francesa. apreciable caballero don Francisco J. Oreamuno.

-Celebramos que uno de los niñitos de don Otto Prestinary siga mejor de salud.

don Jorge Peralta.

-Proximamente regresa-Corvetti.

gue mejor de salnd, lo que nos complace anunciar a nuestros lectores.

-Procedente de Heredia. se encuentra en esta capital don Rafael Villafranca.

-Para el 24 del corriente principalmente en San Rafael ds Cartago.

—De Cartago regresó don Victor Manuel Monge.

-Procedente de Barba se encuentra en esta ciudad doña Adela Aguilar de Brea-

Imp. y Lib. TREJOS HNOS.

Desórdenes en S. Sebastián J. Matamoros L.

==== Ingeniero Civil Graduado ======

Trabajos municipales, Cañerías, medidas de terrenos, Planos, Especificaciones. -

cidos realizaron un ataque declaró que efectivamente Apartado 295. San José.

Se vende a precio de quema una magnifica casa de madera completamente nueva, sita en el Paso de la Vaca Para informes en esta oficina.

SUCESOS

carta, en la que nos dá cuen- las casas exportadoras han gantes, al ser conducido de en el Parque de Morazán. ta de la aflictiva situación reducido su personal a una la Agencia de Policía al La Municipalidad le cobra-Juzgado Primero del Cri- rá un colón diario como immen. Bogantes está encau- puesto. sado por hurto de 50 numeros de Lotería.

> Presentó renuncia de su puesto Julián Medina, poli-

Renunciaron: Francisco sunto. Mora y Jesús Delgado policías de Escasú; fueron reemplazados por Canuto bido el juego de los patines.

Renunció: Gonzalo Villadez Sibaja.

Don José María Valle de- José.

Fugóse el reo Leon Bo-|sea instalar su carrousel

Fué suspendido el trabajo de carretera que se hace entre Copey y Santa María de Tarrazú. El vecindario cía de la Cárcel de Mujeres. protesta. La Municipalidad ha tomado cartas en el a-

El Gobernador ha prohi-

Don Guillermo Montealelobos R. policía de Hatillo; gre Echeverría prestó el julo sustituye Rafael Hernán- ramento de ley, como mienbro Suplente de la Junta Electoral Provincial de San

Specialarzt für Frauenkrankheiten, mehrjaehrige, Assistent an der Chirurgischen Klinik des Allgem. Krankenhauses Hamburg. Eppendorf gewesen, von seiner Eu ropareise surückgekehrt,

Sprechst. 12-.2-50 meter si dlicg von der Botica

Movimiento de vapores

-Para Las Lajas salió Línea postal de navegación entre los puertos de la América Central y el Mediterráneo

rá al país el Dr. don José de la Sociedad LA VELOCE

-Don Arnoldo Lang si- Navegación Italiana a vapore con sede a Génova - Capital emitido y vertido Lit. Il.000.000 -

El vapor "SAVOIA"

DE 5.000 TONELADAS

Capitán Raffo =

zarpará de Limón el 30 de octubre y tocará en Colón, Cartagena, Puerto Colombia, (Sabanilla), Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, se preparan algunas fiestas Barbadas, Tenerife, Barcelona y Génova.

Espléndido vapor a doble hélice; lleva lujosos y confortables camarotes para pasajeros de 1ª, 2ª y 3ª clase. Salones para señoras. Salas para fumar, etc. Iluminación eléctrica y telégrafo Marconi

Precios de Pasaje:

De Puerto Limón a Tenerife, Barcelona y Génova

8 175 en adelante TERCERA

Para pasaie inter-colonias v otros informes, dirigirse a los señores Agentes de la Compania en Puerto Limón, Maduro & Sons, y en San José, al Sub-Agente Jacob A. Robles, oficina en el Pasaje Nuevo (local nº 5. - Sub-Agente en Puntarenas Luis Casalvolone. NOTA .- Se recibe carga para puertos italianos y españoles.

LIBRERIA ESPANOLA

OBRAS DE VARGAS VILA Acabadas de reci ir, a (2-oo el tomo Del Rosal Pensante Laureles Rojos Archipielago Sonoro La República Romana

María v. de Lines = San José C. R. ===

Páginas Escogidas Los divinos y los humanos La Simiente De sus lises y de sus rosas Los Césares de la Decadencia Politicas y religiosas En las Zarras del Oreb Huerto Agnóstico

La entrevista Creelman Del libro inédito "Episodios de la Revolución Mexicana"

por R. Fernández Güell, ex=Director de la Biblioteca Nacional de México



Una de las bellas avenidas que cruzan el bosque de Chapulte pec, en que se yeryue el famoso castillo

DEDICATORIA

por la causa de la libertad de los pueblos.

En marzo de 1908, un hombre atravesaba, en magnifico automóvil, la principal avenida del bosque de Chapultepec, (1 y al llegar al pie de la histórica colina, donde principa la florida rampa que conduce al Colegio Militar, echó pie a tierra, y guiado por uno de los ayudantes del General Díaz, penetró en el pasadizo subterráneo iluminado por arcos voltaicos, en cuyo fondo se ve el lujoso ascensor forrado de terciopelo, que únicamente ocupan los Secretarios de Estado, los Ministros diplomáticos y las personas de la intimidad del Presidente.

Mr. Creelman supo apreciar esta atención, y ascendió con el ayudante del general Díaz, a través de la colina, hasta e pequeño corredor que lleva al puesto de los oficiales de guardia. Una vez allí, fué introducido a una salita de espera, anexa a la sala del Consejo, se quitó el abrigo, y mientras se anunciaba su presencia, se puso a observar los artísticos jarrones de mármol austriaco que aun existen en Chapultepec como restos del efimero imperio de Maximiliano.

Era Mr. Creelman un gentleman de treinta y cinco a cuaren ta años de edad, de simpático aspecto y distinguidas maneras Uno de los principales periódicos de New York habíalo comisionado para que sondeara el ánimo del general Díaz respecto de una nueva reelección, que se juzgaba inminente. Comisión tan delicada sólo podía desempeñarla un periodista notable, máxime cuando, a no dudarlo, esa entrevista había sido solicitada por e anciano Dictador para hacer sensacionales declaraciones y orientar la opinión pública en un sentido favorable a su política.

No obstante su costumbre de tratar con encumbrados persona jes de la sociedad americana, Mr. Creelman no pudo menos de revelar cierta emoción cuando el ayudante de guardia le mani festó que el señor General Díaz lo esperaba en la galería exterior del castillo. Iba a conocer a the great old man o America, al héroe del 2 de abril, al omnipotente autócrata cuyo poder en Méjico era más grande que el de Nicolás II en Rusia y q' el de Abdul Hamid en Turquía. El anciano Dictador lo esperaba en lo alto de la escalinata, erguido, a pesar de sus ochenta y dos años, con la venerable cabeza blanca como la cumbre del viejo Popocatepetl, que desde alli se vislumbraba al lado de su eterno compañero que reposa en un lecho de nieve, el Ixtaccihuatl, se mejante a una mujer yacente.

El periodista americano sabía que el Presidente de México se conservaba ágil y robusto a pesar de sus años; mas no espeba encontrarse con un hombre que, por lo erguido de su talla y lo vivo de sus movimientos, parecía no tener más allá de cincuenta años, si bien su faz surcada de profundas arrugas y su cabello cano decian muy a claras que el señor general Diaz tenia razón más que sobrada de preocuparse por la sucesión presidencial.

(1) Chapultepec, el bosque milenario de los emperadores aztecas, se extiende a dos kilómetros de la Capital y está unido a ella por el amplio Paseo de la Reforma. Era, en tiempos de los Moctezuma, un sitio real, y por allí pasaba el famoso acueducto que surtía de agua a Tenoxtillán o México. Chapultepec no puede rivalizar en tamaño con Yellestowne Park o con Yosemite Valley, pero es muy superior a ambos en belleza. Los enormes ahuentes entrelazan sus ramas y forman sobre vuestras cabezas cúpulas inmensas, por donde se cuela la luz como por el cimborrio de excelsa catedral, Umbrosas avenidas conducen pes, extraen el oro, la plata, el hierro y el cobre en cantidades Sierra, el exquisito literato, compañero del Duque Job; Flores, donde se cuela la luz como por el cimborrio de excelsa ca al pinteresco lago circuido de grutas y colinas y sembrado de isletas, en una de las cuales un geiser artificial lanza múltiples chorros de agua en forma de palmeras, abanicos y colas de caballo, y en cuya linfa espejeante bogan, como bajeles de plumas, cisnes negros y blancos, que recuerdan, en los pequeños canales, el ave lírica de Lohengrín. Cruzan el bosque de un conquistas de la civilización a través de las llanuras de Chihua-extremo a otro, las calzadas de los Poetas, de los Artistas y de los Filósofos, llenas de sombra y de ensueño. Allí os sentis rodeados del misterio, y en una ficción encantadora, os parece que juegan entre los tilos y los añosos troncos que la madreselva cunde de florecillas blancas, alados silfos y hamadriadas de ejos y cabellos verdes, y el rayo de la luna que se filtra a través de las tupidas hojas, finge la nivea y vaperosa túnica de las deidades de la selva, en tanto que tras las robustas bayas os parece que vagan las sombras de los ocelots guerreros con sus carcajes de emplumadas flechas.

En medio del bosque se alza la histórica colina de Chapultepec (en nahuatl: cerro de los chapulines), coronada por el espléndido castillo, manaión veraniega del Presidente y por el Colegio Militar. El cerro, desde la base hasta los muros del castillo, está cubierto de rosales, violetas y enredaderas, que tienden sobre las piedras llenas de líquenes y musgos cendales de flores y de verdura. Los monarcas antecas habitaron en el antiguo edificio sobre cuyas ruinas construyeron los primeros Presidentes de México el lujoso palacio que hoy día se destaca en la cumbre como un enorme navío anclado ante la ciudad, con su proa exornada deceró de nuevo las habitaciones interiores con lujo asiático y transformó el bosque circun-

La célebre entrevista se verificó en un extremo de la hermosa galería exterior del castillo, en el poético rincón que escalan los rosales trepadores y desde donde se descubre el panorama inmenso del valle de México, el bosque de Chapultepec al pie, con sus sombrosas avenidas, sus copudas hayas y sus ahuehuetes centenarios, bajo los cuales transcurren los enamorados, los poetas y los filósofos, el admirable Paseo de la Reforma, profuso de artísticos monumentos y de fragantes vergeles; la ciudad de medio millón de habitantes con sus valiosos edificios. sus palacios, sus fábricas, sus grandes hoteles, su bellisima alameda y sus jardines; a lo lejos el Desierto con sus edénicas umbrias, Popotla con su arbol de la noche triste; Guadalupe, archivo de la devoción y Meca de los indígenas; a un lado, como perlas sueltas de un collar, Coyoacán, Tacubaya, San Angel y Mixcoac; a otro lado, los lagos de Xochimilco y Chalco con sus chinampas (2) de flores y de verdura; más allá el solemne y rumoroso Texcoco con sus orillas llenas de garzas y de patos silvestres; en el fondo la masa sombria del Ajusco, y todo este cuadro prodigioso limitado por los dos enormes volcanes, el Ixtaccihuatl y el Popocatepetl, en cuyas plateadas cumbres quebraba sus rayos de oro el sol poniente.

El Presidente apoyó sus rugosas y robustas manos en la balaustrada, y fijando sus ojos de águila, ya vidriados por la edad, tad, y ya el pueblo mexicano no necesita de mí; ha llegado a en la soberbia Tenoxtitlán, exclamó dirigiéndose a su interlo-

-Durante más de treinta años he regido a México, y cábe-A la memoria de todos los que, en me la inmensa satisfacción de haber inaugurado una era de paz forme las naciones más adelantadas y su espíritu bélico ha muerto, diferentes épocas, han padecido y muerto y prosperidad. Encontré a México sin finanzas, sin ejército, sin triturado por las ruedas de las locomotoras y asfixiado por el comercio, empobrecido por la guerra, desgarrado por las facciones, con el 90 % de su población compuesta de analfabetas, su tesoro vacío, sus bonos rechazados, sin gloria y sin honor. Goberné con mano de hierro, exterminé el bandolerismo, convertí lo y modesto, lejos de las pompas y de las vanidades oficiales, a los ladrones en rugrales, refrené el caudillaje, y en los campos a mi amado México desarrollarse y engrandecerse a la sombra asolados por la guerra, florecieron la agricultura, la industria, el comercio y las artes. Hoy, después de tres decadas, veo mi país con un ejército permamenente de 26,000 hombres, aparte de las sol que adoraron los emperadores artecas, relumbraba en el milicias de los Estados y de los rurales de la Federación, un comercio de seiscientos millones de pesos, quince mil millas de ferrocarril, ciudades populosas, iluminadas eléctricamente y con pavimento de asfalto, fábricas de hierro, de tejidos, de papel y hasta de pólvora sin humo. En este lapso, se han invertido más a sus oídos. Este rasgo de cincinato no cuadraba bien en César. de trescientos millones en obras públicas. Sólo en los puertos de Veracruz, Coatzacoalcos, Manzanillo y Tampico, se han gastado faz denotaba el cansancio y esa misma melancolía que acomemás de sesenta millones, y el drenaje del valle de México nos tió a Carlos V cuando, desdeñado el imperio de la tierra, abdicuesta no menos de diesciséis millones. Con la ayuda de nuestro có la corona de dos mundos y se enterró en el Yuste, trocando Ministro de Hacienda, logramos implantar el patrón de oro, y hoy nuestros bonos merecen premio. Con excepción del ferroca rril a Veracruz, todas las líneas férreas son nacionales, y estamos enlazados con los Estados Unidos por dos enormes vías troncales, de modo que vuestros millones y vuestra civilización invaden el Anáhuac en los amplios y lujosos pullman que cru- vencido de que el General Díaz deseaba separarse de la Prezan las llanuras de Texas y los bosques del Mississipi La mine-sidencia, y así lo comunicó a su periódico en un extenso arría continúa siendo una de nuestras principales fuentes de rique- tículo que reprodujeron los diarios de México y que causó una za. Más del 50 por ciento de la plata que corre en el mundo ha sensación enorme en toda América. salido de los cerros de Durango, de Zacatecas y de Hidalgo. La riquísima región de la Laguna de Coahuila, está toda sembrada de algodón y viñas El Sur produce en abundancia café, cacao, líticos. Existian, sí, dos facciones ministeriales que se disputatabaco y azúcar. El plátano de Tabasco principia a cultivarse en grande escala. En la región de Tampico se han descubierto varios pozos de petróleo, que aseguran a México un lugar preponderante entre los principales países productores de este precioso Corral y el General don Bernardo Reyes. líquido. En Yucatán y Campeche la industria del henequén continúa desarrollándose notablemente, a pesar de la depreciación del artículo. En el vasto territorio de la República hay domiciliados más de doscientos mil extranjeros que trabajan y prosperan Diaz, y éste lo nombró Gobernador de Sonora, y más tarde lo a la sombra de un Gobierno que imparte garantias a todos los hombres de bien y castiga con mano fuerte a los malvados. El capital europeo y americano invertido en México asciende a la suma fabulosa de dos mil millones de dólares. El Canal de Panamá dejó franco el paso a la Vicepresidencia, eterna aspiración del tiene ya su competidor en el ferrocarril del Istmo de Tehuantepec, que acabamos de inaugurar y cuya defensa está encargada a hábiles ingenieros, que actualmente construyen las bases de concreto en que han de descansar los enormes cañones que pedi- Pineda era el «eje de diamante». Entre los «científicos» se conmos a la fábrica de Krupp. Doquiera se siente la enorme circulación de la vida; ya en las ciudades, donde hormiguea una población afanosa en las mil ocupaciones de la diaria labor; ya en los campos, donde los aldeanos recogen opimas cosechas, y donde el arado surca la tierra antes empapada en sangre de hermanos; ya en las fábricas cuyas chimeneas son las atalayas del progrepes, extraen el oro, la plata, el hierro y el cobre en cantidades Sierra, el exquisito literato, compañero del Duque Job; Flores, asombrosas; ya en las vías férreas, donde las locomotoras, con la Nervo, Urbina y cien poetas más que, como el bíblico Aaron, fuerza del vapor acumulado en sus entrañas, van pregonando las hua, de los desiertos de Sonora y de Nuevo León y de las bravas halagado con la fundación de la llamada Casa del Estudiante, serranías de Guerrero y de Oaxaca.

La capital, con sus magnificos edificios, sus lujosas residencias, sus amplios paseos y sus hechiceros jardines, puede parangonarse con las ciudades más bellas de América. A sus antiguos intriga, sin que el orden se perturbara en lo más mínimo. y célebres palacios, se han sumado construcciones valiosísimas v de exquisito gusto moderno como el nuevo Correo y el edificio el Ejército, y el elemento extranjero, sobre todo el español, no de Comunicaciones, y en breve quedarán terminados el soberbio lo miraba con malos ojos, porque se le tenía por un carácter de por una vegretación enhú era y su cubierta y sus palcado ante la cunad, con su pros extranas por una vegretación enhú era y su cubierta y sus palcado ante la cunad, con su pros extranas de la cunad con su prosenta de su cunad con su prosen civilización y de nuestro orgullo. En suma, México es hoy una dande en un verdaderejardin.

El cerre de Chapaltepec tiene como ciento veinte metros de altura y por su constitución extraña, parece más obra de los astecas que de la naturaleza.

En la entrada del Bosque que da al Pasco de la Reforma, en una amplia rotonda, so verifican los conciertos de la cólebre Banda de Policia que dirige el maestro Preza, y victoria, carretelas, tilburia, automóviles y magnificos corceles montados por hábiles giactes, en cantidad prodigiosa, lie ana las amplias avenidas. De cuando en cuando, se ve un guarda del Bosque se altra el menumento a los niños béroes, y no legios de alli hay un pequeño jardin de aclimatación con una escasa colección soológica.



El hermoso castillo de Chapultepec, residencia veraniega de los Presidentes de México

la meta de su progreso politico y puede continuar desenvolviéndose por si solo; EL PUEBLO MEXICANO ESTÁ APTO PARA LA DEMOCRACIA; en treinta años de paz ha aprendido a vivir conhumo de las fábricas. EL PUEBLO PUEDE ELEGIR LIBREMENTE MI SUCESOR; yo entregaré el mando a aquel que mis conciudadanos designen, y me consideraré feliz viendo, desde mi hogar tranquide un gobierno popular, honrado y progresista.

Cuando el General Díaz terminó de hablar, el sol, el viejo poniente como un gran escudo de oro, y las cimas nevadas de los volcanes se teñían con los últimos reflejos del astro glorioso.

Mr. Creelman contempló con respetosa admiración la figura marcial e imponente del anciano Cictador, dando apenas crédito. Sin embargo, el General Diaz se expresaba con sinceridad, y su todos sus tesoros, la gloria de susoriflamas y el estruendo de las batallas por el hábito de un monje y el silencio y la paz de un

Mr. Creelman se alejó de Chapultepec intimamente con-

En México, propiamente hablando, no había partidos poban la Vicepresidencia de la República, la que con razón era considerada como la manzana de la discordia. Estas dos facciones estaban representadas por sus jefes, el Licenciado don Ramón

Don Ramón Corral era un abogado sonorense, de origen oscuro y escasa ilustración; pero de notables dotes administrativas. Hábil cortesano, supo granjearse el afecto del general elevo a la categoría de Ministro de la Gobernación. Político sutil y ambicioso, logró dominar de tal modo en el Gabinete que el mismo Limautour hubo de plegarse a su voluntad y le

célebre hacendista. (3)

Don José Yves Limontour, el Sully o Colbert de don Porfirio, dirigia al grupo denominado «Científico» del que el sutil taban los hombres más notables del gran mundo mexicano, los reves de la banca y de la industria, los principes de la palabra, los aristócratas del talento y de la sangre y los diplomáticos más distinguidos. Astutos y sagaces, los «científicos» atraían a su grupo a cuantos hombres despuntaban por su inteligencia; corrompieron a la juventud, sobornaron a los escritores de más danzaban en torno del becerro de oro a los sones del arpa y del salterio. Los colegiales, a quienes el hábil Ministro había pertenecían en cuerpo y alma al Partido Científico, y el elemento extranjero, en su inmensa mayoria, apoyaba esta política sagaz que resolvía las situaciones más difíciles por medio de la

El general Reyes era un hombre de inmenso prestigio en y noble fisonomía, bajo de estatura y de aspecto marcial. Una

mechón de cabello cano, caracterizaban su rostro de tal modo sabilidad que recaerá sobre él si México, desde la cumbre de la que, el que una vez lo veía, no lo olvidaba jamás. El célebre prosperidad, caía en el abismo de la bancarrota y de la guerra tapatio (4) no era un soldadote vulgar, sino un verdadero táctico civil; luego, tocó su turno a los comerciantes, banqueros, hacenque se había distinguido en varias acciones de guerra. Bajo su dados e industriales; más tarde, se presentaron comisiones de administración sabía y honrada, floreció el Estado de Nuevo los Estados, y por último, el Cuerpo Diplomático acreditado en León, y su paso por el Ministerio de la Guerra se señaló por la República, manifestó su zozobra por un cambio tan radical la reorganización del Ejército, al que impuso el sello de su en la politica del país. Los periódicos, pagados por el oro del espíritu metódico y disciplinado. Desgraciadamente, a tan bellas Ministro de Hacienda, encendieron sus incensarios, enalteciendo cualidades unía Reyes un carater violento e impulsivo (5) y una la figura del héroe del 2 de abril y clamando por la gran calamiambición desmedida, defectos que fueron la causa de todas sus dad que amenazaba al país. Ni en los funerales de Moctezuma desventuras.

Estos bandos ministeriales, el revismo y el cientificismo Reyes, desde su Gobierno de Nuevo León, una amenaza para voz se alzaba, franca y desinteresada, para decirle al héroe: el grupo corralista.

cuyas tendencias anárquicas reprobaban hasta los enemigos del los marchite y fulmine el fuego de una ambición desmedida. General Diaz.

y otros centros fabriles y mineros.

los Angeles, California. Revolucionario de gabinete, no era capaz extranjera.» de empuñar la espada y guiar las hordas de descamisados al y el pillaje.

y las Vacas; más tuvieron que desalojar ambas plazas al avance ción. de una reducida fuerza federal, y traspasaron la frontera. Esta desgraciada intentona, pareció demostrar la fortaleza del Gobier- la clase alta, y pareció que la Nación exhalaba un inmenso susno y la debilidad de sus contrarios.

La gran masa popular, retraída y apática, no simpatizaba con el cientificismo ni con el reyismo, y apenas conocía de nombre a Flores Magón. El General Díaz aún gozaba de cierto pres- ron numerosos clubs sostenedores de la fórmula Díaz-Corral, se tigio, y si no querido, era sí grandemente respetado, pues se agitó el reyismo, y se entró de lleno en la lucha eleccionaria. veia en el al representante de una raza heróica que había rechazado la invasión francesa y sostenido la bandera de la República entre el fragor de los combates. En el exterior, don Porfirio gozaba de gran renombre; considerábasele como the maker of modern Mexico, y cuando se hablaba de esta nación, se la tractores del mismo General Díaz, se afiliaron al partido de llamaba «the land of Porfirio Díaz» (la tierra de Porfirio Díaz). La dictadura de este hombre todopoderoso, era un atentado que culminó con el célebre «baile de los claveles rojos.» permanente contra los derechos del pueblo mexicano; pero no era una dictadura vulgar, como la de Santa Anna, ni sanguinaria, como la de Rosas, sino ilustrada, progresista, y algunas veces hasta justiciera. Se creía generalmente que don Porfirio moriría en el Poder, y que sus funerales, como los de Alejandro, no a que interrumpiera sus trabajos políticos, y aún refiérese serían sangrientos. (6) Nadie admitia, ni remotamente, la posibilidad de un cambio de Gobierno, y los partidos se preocupa- manera, sin faltar a sus compromisos de honor, abandonar a sus ban sólo de la elección de Vicepresidente. Calcúlese, pues, la sensación que produjeron las declaraciones del General Díaz de que no aceptaría una nueva reelección y de que estaba resuelto a abandonar el Poder.

Una oleada de pánico agitó hasta los bajofondos sociales; el comercio tembló; el gran mundo mexicano, compuesto de sempiternos burócratas, corrió a Chapultepec a disuadir al General Díaz de una resolución que se consideraba como la más grande calamidad que podía sobrevenir a la patria; una interminable fila de automóviles llenó el Paseo de la Reforma hasta la morada del Dictador; las damas de la aristocracia, perfumadas, enguantadas y embutidas en sus estrechos corsés, llenaron la sala de doña Carmen Romero Rubio de Díaz, a fin de que la distinguida señora ejerciera su influencia sobre su esposo y lo apartara de tan funesto designio: los personajes más encumbrados de la política, los portaestandartes de la cultura intelectual y los Jefes del Ejército, hicieron presente a don Porfirio la grave respon-

(4) Modismo con que se distingue en México a los naturales de Jalisco.

(5) Refiérese del general Reyes que, siendo Gobernador de Nuevo León, azotó con su propia mano, en una de las principales calles de Monterrey, el rostro de un muchacho, porque gritó: «¡Muera Reyes!»

(6) «Uno de los críticos momentos de la historia moderna, se presentará cuando la bandera esté a media asta en Chapultepec y una de los más subyugadores problemas socia- les y de alta política tenga que ser solucionado».—Frederick Palmer: Central America and

Dr. E. Federico Kriebel

Dentista americano

Frente al switch del Tranvía = Cuesta de Moras 50 varas al Este de la Botica Nueva

13 Set. 1 m. d.

AL QUE QUIERA TRABAJAR Y APROVECHAR SUS ENERGIAS

Por no poderla administrar personalmente vendo mi finca frente a la Estación de Turrúcares; consta de casa grande nueva, construida de las mejores maderas; establecimiento de pul, perla, taquilla y licores extranjeros; máquina de sacar arroz con vapor de sesenta caballos de fuerza.

En el almacén de muebles de Jorge Morales Bejarano, in Gran Almacén de Generos, Abarrotes y Vinos formará doña Adela B. de Chavarría. 7 Oct. 15 v.

Doctor Emilio Echeverría

ha trasladado su despacho y laboratorio a la casa que habita en la calle primera Norte, frente al almacén «Ambos Nundos», donde atenderá de 12 a 4 p. m.

> -: Especialidad en enfermedades de la piel -:: Tcléfono 503.

el Grande se vertieron tantas lágrimas en México.

En medio de todo este llanto ficticio, originado, no por la habían alternado varias veces en el ánimo tornadizo del Presi- adhesión al anciano caudillo ni por la gratitud que podía desdente, hasta que la astucia de Limantour logró alejar al General pertar el recuerdo de sus proezas, sino por el temor de per-Reyes del Ministerio de la Guerra, a raiz de la creación de la der bienes mal adquiridos a la sombra de una larga Dictadura segunda reserva; mas aun fuera del Ministerio, continuó siendo o ver rechazados contratos onerosos para la Nación, ninguna

«General, tenéis razón; ha llegado el momento en que debéis Fuera de estos dos bandos, agitábanse en el Norte de la devolver a la República el sagrado depósito de sus libertades; República algunas pequeñas facciones, como el magonismo, conservad vuestros laureles siempre verdes sobre la frente; no El pueblo mexicano está apto para la democracia; mas en vues-Enrique Flores Magón, desde los Estados Unidos, atizaba tra mano está que el cambio se verifique sin convulsiones, con sus prédicas revolucionarias a los descontentos de la frontera gradualmente, blandamente, bajo nuestra protectora egida. Dey tenía emisarios en Río Blanco, Nogales, Santa Rosa, Cananea jad al pueblo escoger su mandatario; refrenad sus primeros impulsos inmoderados; encaminadlo por la senda de la verdadera Este Enrique Flores Magón puede llamarse con justicia el República, y dejadlo proseguir en paz su maravillosa ascensión precursor de la gran revolución de 1910; él, con sus hojas in- hacia la más alta cima del progreso humano. Si esto hacéis, cendiarias, preparó el terreno; mas, débil e irresoluto, no fué vuestro nombre será bendito por las generaciones, pues habréis capaz de ponerse personalmente a la cabeza del movimiento y dado a México paz, democracia y prosperidad. Mas si intentáis! desechó más de una brillante oportunidad de conquistar el perpetuaros en el Poder, burlando una vez más la soberana Poder, eterna aspiración de su espíritu turbulento y ambicioso. | voluntad de la Nación, tened por cierto que seréis proscrito y Flores Magón, como muchos redentoristas al estilo del espa- que moriréis en el destierro, como un vulgar déspota hispanonol Lerroux y del célebre Malato, vivía predicando el socialismo americano, contemplando con dolor a vuestra patria desgarrada y la anarquía en su periódico Regeneración, que se editaba en por las discordias intestinas, y quizás victima de una invasión

El General Diaz no vió ante si más que frentes inclinadsa triunfo de sus ideales. Por esto fracasó en aquella ocasión, y y manos suplicantes, y tuvo la debilidad de creerse popular prefracasará siempre, pues no se alcanzan victorias sobre el mapa cisamente cuando su gobierno había caído en el más hondo desni se aspira al Gobierno de los pueblos aconsejando el desorden prestigio. El pueblo callaba, y la nube de incienso que envolvía al General Diaz era tan espesa que le ocultaba el triste espec-Los magonistas, en escaso número, mal armados y peor di- táculo de las miserias del proletariado. Finalmente, como quien rigidos, asaltaron las pequeñas poblaciones fronterizas Jiménez acepta un sacrificio doloroso, consintió en una nueva reelec-

> Este brusco cambio de opinión fué recibido con júbilo por piro de alivio.

La politica mexicana continuó desarrollándose, como antaño, en torno de la Vicepresidencia de la República; se funda-

El elemento corralista, dirigido por el Ministro de Hacienda y representado en la prensa por El Imparcial, el diario más poderoso y mejor redactado de México, encontró en el país viva posición. (1) Los enemigos del grupo «científico» y los de-Reyes, de manera que éste alcanzó en breve una popularidad

Alarmado el General Díaz de los progresos del revismo. se resolvió a aplastar de un golpe ese movimiento que podía ser peligroso para su propia persona, pues tenía ramificaciones en do. el ejército; llamó bruscamente al General Reyes y lo conmique, habiéndole objetado este último que no podía de ninguna amigos, el general Díaz, fuera de sí, lo puso a escoger entre la to a la importancia de las al Oeste de Colmar, nuestras prisión inmediata y la aceptación de una embajada militar en mercancías británicas a tra- avanzadas ocuparon la línea Europa. Sorprendido Reyes, se doblegó ante la voluntad de hierro de don Porfirio. No le quedaba más camino honroso que lanzarse a la revolución, como le aconsejaban algunos amigos. La ocasión era propicia, y el Ejército hubiera secundado el ron representaciones al con-Thann. golpe; mas Keyes desconfió del éxito, vaciló, y por último, vol- sejo federal y al ministro BERLIN, 20. - Oficial y viendo la espalda a la fortuna, emprendió el camino del destierro. Apenas zarpó de Veracruz la nave que lo conducía a Europa, el corralismo exhaló un grito de triunfo y se ensañó en la facción enemiga. Algunos mílitares, que estaban comprometidos en la incipiente revuelta, fueron confinados a Quintana Roo y a otros lugares insalubres. El reyismo, descabezado, desapare- las materias primas y lana, cambiado. ció de la escena, y mientras Reyes, con gravedad germana, a fin de que pueda evitarse visitaba la fábrica de cañones Krupp, y en España rendía homenaje a los restos de las armerías que hicieron famosa a Toledo en los sigios XV y XVI, el cientificismo vencedor se preparaba para consumar la nueva farsa electoral.

Mas en estos momentos surgió un hombre, de esos que, de rió repentinamente esta macuando en cuando, suscita la Providencia para redención u oprobio de las naciones. El factor desconocido, que juega siempre en los acontecimientos humanos, se presentó de súbito, y las primeras rachas de la tempestad azotaron e hicieron ondular con fuerza la bandera mexicana, hasta entonces recogida en el asta bajo un cielo intensamente azul y diáfano.

(1) Dirigía El Imparcial el conocido periodista Royes Spindola, y cran sus colabora-dores Urbina, Flores, el Lic. Pardo y otros notables literatos.

Dr. Alejandro Rivas Vásquez ood ABOGADO Doo

Casa de don Federico Tinoco.-Teléfono No. 30

Juan Knöhr Hijos

loo varas al Norte Junio 19-Alt.

Métodos, Estudios, Piezas para Piano, Canto e Instrumentos

PAEZ Y Ca. =

Bajos del Hotel Imperial, freute a La Alhambra. - Surtido completo de música. Instrumentos y sus accesorios. Precios los más bajos.

— Busque EL NOTICIERO de mañana —



Longino Soto Guardia

Ha alcanzado los laureles del triunfo...

Tras largos años de estudio constante, sacrificando al arte nueve horas diarias, pudo este simpático amigo, dominar el instrumento más dificil quizás, y arrancar de él notas sublimes.

Esta noche, dará de despedida, una audición en el Teatro Nacional, con un escogido programa, a la que todos debemos asistir, pues este esforzado joven, a más de ser costarricense. es un gran artista, y justo es que sus amigos y admiradores, le demos ánimo y valor con nuestro aplauso.

Cables recibidos anche a las 11

LONDRES, 16.-La Reu-| descanso más de diez días. tá comenzando a sentir las ni su perseverancia. En la restricciones del contraban- región de Chaulnes repeli-

de la Gran Bretaña respec- En la derecha en la Alsacia vés de Alemania.

británico en Berna, suplicán- textualmente: repelimos los doles que usen su influencia ataques al Oeste y al Noresen Londres para que se fa- te de Lila. En el teatro cilite la entrada a Suiza de Oriental la situación no ha la crisis en el mundo industrial en Suiza.

BUENOS AIRES, 20.-Munana el Teniente General Julio Roca, Fué durante muchos años un prominente hombre público de Argentina, dos veces fué Presidente de la República.

PARIS, 20 .- Oficial y textual: En Bélgica la artillería enemiga cañoneó vanamente el frente desde Nieuport, Vladisch al este de Dixmunde: Los aliados, especialmente los belgas, no solamente repelieron los ataques del enemigo sino que también avanzaron hasta Roude Labassé avazamos en di- para atacar la flota francerección de Lila. Hubo una sa navegando en las costas gran lucha en la línea de de Dalmacia, los descubri-Labassé hasta Saint Nazaire. mos pronto y un disparo En estas localidades avan- acertadísimo hundió el prizamos de casa en casa. Al mero, el segundo se escapó. Norte y al Sur de Arras Los franceses volvieron a nuestras tropas lucharon sin bombardear Cataro.

ter dice de Berna vía Ams- sin que se amortiguara un terdan: se dice que Suiza es- solo momento ni su animo mos un contra ataque ga-Los diarios suizos se quejan nando algún terreno. En el amargamente de la actitud centro nada que anunciar. Bonhomme, París, Sulzen, al Los importadores hicie- Sur, todavía ocupamos

TOKIO, 20.-El Ministro de la Guerra anunció el handimiento del crucero «Takachioho» en la bahía de Kiao Chiao por una mina alemana, el sábado en la noche; salváronse un oficial y once marinos. La tripulación totalizaba doscientos ochenta y tres.

LONDRES, 20.—La Central News dice de Harwich, que se sabe de manera fidedigna que Undaunted acompañado de dos cazatorpederos capturó en el Mar del Norte a un barco colocador de minas, disfrazado de barco hospital.

CETTINCE, 20. - Dos lers. En nuestra izquierda, submarinos austriacos salieentre el río Lys y el canal ron de la bahía de Cataro

Dr. Teodoro Picado

-MÊDICO -::- CIRUJANO-

Oficina frente al Mercado, altos de 'La Competencia'

-HORAS DE CONSULTA: De 8 a 10 a. m. y de 1 a 5 p. m.-

Pasta para los dientes ALBALINA

Limpia y blanquea los dientes; evita su carie; perfuma el aliento y preserva de gérmenes = nocivos la boca y la garganta

Preparada

HERMANN & ZELEDON

BOTICA

Remate! Remate!

A la 1 p. m. de hoy jueves 22, remataré al mejor postor algunos objetos, como muebles alhajas finas, cuadros, antigüedades indígenas, de oro y cobre, ropas, instrumentos para ingenieros y algunas cosas más pertenecientes a la sucesión de don Fernando Brune Frank. El remate se hará en el local contiguo a la Librería Trejos hermanos.

Para mejores datos, véase «El Comisionista» del 15 Farmaceúticos con el objeto

de este mes.

ERNESTO ORTIZ,

Corredor Jurado

Comisionista

Oficina: 50 varas al este del Teléfono Oficina 250 Carmen, Casa del Dr. Durán

» Habitación 300 374

Apartado Telégrafo: Ertiz

Habitación: Barrio Otoya

Elders y Fiffes, Limited

Servicio directo] de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra

Sujeto a cambios sin previo aviso

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol, se hará con los vapores BAYANO, BARRANCA, CHAGRES, TORTUGUERO, ARACATACA, CAIRRIPO y MANZANARES, haciendo la travesia en 17 dias, saliendo de Limón los viernes.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de diez por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co. en San José o Limón o a los sub-Agentes Sasso & Pirie en San

> W. E. Mullins. Administrador Gener

-a mitad de precio-

El Invernadero Anderson Frente al Carmen

出出出出出出出出出出出出出出出出出出出出出出出出 Maison Dorée

Si Ud. se dirije a San José y desea comodidades, alójese en la CASA DE HUESPEDES

situada en la 4a. avenida O., 50 varas de la Botica Francesa. Alli encontrará Ud. buena alimentación, cuartos muy bien arreglados y sobre todo magnifico trato y seguridad en sus intereses. Casa contra temblores Precios convencionales

SE RECIBEN PENSIONISTAS Se vende por estar mal de salud; su propietario F. PACHON

Apartado 154 .-::- Teléfono 26

Colegio

de Farmaceúticos

Asamblea General

Antenoche celebró Asamblea General el Colegio de de conocer de la apelación interpuesta por don José impuesta a su botica. Fué de la venta de La Legua, con el capital invertido.

El camino

Se necesitan 500 colones

La Municipalidan de Tarrazú en sesión extraordinaria, acordó dirigirse al Gobierno solicitando autori- hermano mayor de dicho distin-Víttori, quien en nota dirigi- zación para tomar 500 colo- guido sacerdote, notable orador da a la Junta Directiva ma- nes que existen en el Tesonifiesta que no estaba de ro Público a favor del distri- pueblo cerca de Bogotá. acuerdo con la calificación to de San Marcos, producto discutido el asunto y en vis- para dejar expedito el cata de informe de ley y de mino que conduce a la Coslas razones que expuso el ta del Paquita: abierto ese Licenciado Víttori, se acor- camino dice la Municipalidó que se le cobrara sola- dad encontrarán fácil salida mente 30 colones trimestra- los productos de esa gran les por patente, de acuerdo reigón: maiz, arroz, frijoles, pescado, ganado, etc.

Sensible defuncion

Comunicamos con pena a de Tarrazú a Paquita nuestros lectores la muerte del Rev. Padre Nicolás Cásares, notable orador sagrado que fué muy conocido en Costa Rica y en todo Centroamérica. Falleció en Cartagena, República de Colombia el día 13 del actual.

> Nota significativa es el hecho que hacía apenas dos meses y medio había muerto también el Cáceres quien expiró en un

> La familia Cáceres procedia de Guatemala, con origen español, y produjo hombres de la talla de los que acaban de fallecer, que honraron verdaderamente el Clero y a las letras centroamericanas.

TIPOS DE CAMBIO

THOS DE CAMBIO		
	A la	vista
Londres	125	0/
New York		, ,
San Francisco		,
New Orleans	125	*
Paris para liquidación		
de letras	124	*
lamburgo para li-		
quidación de letras	118	
talia para liquidación		
de letras a la vista	124	>
España	124	>

San José, 15 de octubre de 1914.

en colores

Noticias geográficas de las naciones

Deseosos de complacer a A los actuales suscritores que das las personas que se suscri- haremos idéntico regalo. ban a EL NOTICIERO por un europea, esmeradamente impreso a seis colores, acompañado de un folleto geográfico, que hace más fácil la comprenión de los cables que de la gran Conflagración Europea se reciben.

nuestros asiduos favorecedores, remueven suscriciones por el hemos decidido obsequiar a to- mismo período de tiempo, les

A los que se suscriban por periodo de tres meses, uno de un mes, les haremos el regalo, los mejores mapas de la guerra enviando 25 céntimos que es la cuarta parte del valor del mapa.

Este obsequio sólo se hará durante los días de este mes, por ser limitado el número de ejemplares que del mapa podemos disponer.

Obseguio de "El Noticiero"

Comunicamos a nuestros suscritores que desde el presente mes de octubre todos los recibos de suscrición irán numerados, y que aquel recibo cuyo número sea igual al de las últimas 4 cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapuí, que se jugará el 8 de noviembre próximo, tendrá derecho

Premio de ¢ 25.00

siempre que el recibo haya sido cancelado antes del 5 de noviembre.

Con ese objeto remitiremos a nuestros Agentes los recibos a principios de la segunda quincena de este mes, de modo que el abonado que tenga interés en leer nuestro diario todo el més y en probar su suerte para ganar dinero, debe tener en mano su recibo antes del 5 de noviembre. Los Agentes deben remitir ese día a más tardar, sus fondos para dar derecho a sus abonados respectivos a jugar la lotería; si no lo hacen causarán un perjuicio a los suscritores de su localidad.

Alajuela

mejor calle. Precio: @ 2,000. RICARDO CASTAING A.

Celebrated DAR= LING= OII

Vendo mi casa situada en la THE GREAT TREATMENT

Headche, Toothache, Earache, Coughs, Colds, Ca tarrh, Neuralhia, Sciatica Lumbago:::::

De venta en la Botica de

que no sólo en esta capital sino en provincias han tenido nuestras ediciones extraordinarias-a colores, con lecturas selectas y fotograbados de actualidad,-queremos

corresponder una vez más al favor del público, que día a día estimula nuestra labor. En obsequio, pues, de los suscritores de provincias, dedicaremos una o dos de las páginas de cada edición extraordinaria a las ciudades y pueblos del interior y de la costa. Para comenzar, nuestro Director irá en visita a Cartago en donde recogerá mpresiones y fotografías, sin olvidar los establecimientos escolares, y le daremos curso a ese material en el número

"El Noticiero" en provincias

Verdaderamente satisfechos por la espléndida acogida

del domingo próximo 25 de octubre. Nuestro Agente y el público cartaginés deben tomar nota de esta innovación a fin de saber, por anticipado, cuántos

BALMA Y CORVETT ejemplares debemos remitirles.

******************* Anemia. El Reumatismo y

las impurezas de la sangre

son enfermedades que requieren inmediata atención, quien las padece no debe esperar a que el tiempo las cure por lo contrario, con el tiempo se harán de muy difícil curación y en algunos casos incurable. Con el

las combatirá Ud. admirablemente y sin exponerse a peligro alguno. Sus componentes son puramente vegetales e inofensivos.

Que sea noy cuanto Ud. principie su curación; en pocos días notará Ud. una mejoría completa.

De venta por: BOTICA DEL COMERCIO Compañía Medicinal Mexicana, S. CHIHUAHUA = MEXICO

BETTINA de HOLST

= 1.ª Avenida Este N.º 578 por el Aserradero Wolf ==

Se atienden órdenes por correo

CASILLA 118



Medalla de Oro!

Exposición Universal Paris, 1900

Un perfume de exquisita fragancia, de irresistible potencia, en un cristal de maravillosa pureza.

Se vende en todas las Casas importantes del pais

Nueva Plaza de Ganado

Estando ya terminados los trabajos de instalación de la Nueva Plaza de Ganado, se acordó: 10.-poner dicha plaza al servicio público para la venta de ganado al por mayor, señalando los días lunes de cada semana para que se efectúen las ferias en ella; 20.—eximir del pago de todo derecho al ganado que se venda en dicha plaza a contar de esta fecha en adelante y por el término de un mes y 30.-que el señor Inspector General de Hacienda Municipal publique en «La Información» y «El Noticiero» el respectivo aviso.

Inspección General de Hacienda Municipal, San José, 15 de octubre de 1914.

15 días--d.

ALONSO PEREZ CALVO

Planchas eléctricas garantizadas

Damos estas planchas a una prueba de 8 dias, que convencer à Ud. de su superioridad.

Koberg & Echandi San José.

- Los avisos más eficaces son los de EL NOTICIERO -

Máquinas de coser



W. Steinvorth y Hermano

La Gran Señora

Tienda əpnovedades, frente al costadel Mercadodo Sur

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general, un surtido completo de sedas, crespones, lucines y tules, de toda clase de colores y modas. También acaba de recibir gran cantidad de sombreros de paja al estilo moderno, para caballeros. A precios reducidos ofrece un gran surtido de géneros.

Visitad esta tienda y os convenceréis de que el buen trato, el servicio esmerado y la calidad de los artículos, os harán comprar siempre en La Gran Señora.

1 m.

José Sarkis

Llantas de hule para automóviles

De la famosa marca UNITED STATES TIRE COMPANY Ofrecemos los siguientes preclos nunca vistos: 30 por 3 pul. Nobby & 40.00 la llanta 30 31/2 3 45.00 32 31/2 3 60.00 875 105 3 80.00 34 > 4 > > 80.00 36 > 4 > > 90.00

> Sucesión John N. Bliss. El Encargado, Paul Wedel

Más rebaja!

La de primera y segunda a \$\pi 50.00 el mil y la de segunda a C 40-00. Unico de-Tobías Garbanzo, que fué de don Santiago Güell, por el Paso de la Vaca. FIJENse que está completamente lo siguiente: «Los cuentos oportunidad de ver la otra damento, y estoy convenci- y que no obedece sino a un SECA porque fué cortada en el verano. Esto le garantiza UN SIGLO de vida lo menos.

Ernesto Valverde

de los alemanes son un mito

y quien se encuentra en la cialmente amante de la tran- sombra al mundo. cho de haber buscado sin pareció increible. los soldados alemanes.

sobre las atrocidades de los faz de este asunto. daba espantado al pensar nas y he podido ver muy de columnas alemanas con las bilitada para defenderse de La Imprenta TREJOS Hnos que el carácter alemán hu- cerca la maravillosa dis- que he caminado—que nin- los cargos que se le hacen».

John T. Mc Cutcneon, uno | biera podido sufrir un cam- | ciplina y aún más mara- | gún ejército pudo haber a-

de los más veraces de los bio tan grande en tan pocos villosa la máquina militar travesado un país hostil con corresponsales americanos días; que una nación esen- que con su precisión a- ese reducido número de he-

metidas en los belgas por peradas cuanto que ni si- mes sobre las crueldades mación esparcida en todo el quiera formaban parte de alemanas tan profusamente mundo y que no habla sino Entre otras cosas escribe mis planes, he tenido la esparcidas resultan sin fun- de las crueldades alemanas do muy sinceramente-des- deseo de desprestigiar a alemanes llegaban a ser tan He estado con el ejército pués de estar en asocio de una nación que en la actuarepugnantes que uno se que- alemán por casi dos sema- oficiales y soldados de las lidad se encuentra imposi-

chos injustificados.

actualidad en el campo de quilidad hubiera en el curso En aquellos días desde Sin parar mientes en la batalla, escribe en el «Mor- de muy corto tiempo retro- Lovaina hasta Beaumont en razón o sin razón de la cauning Word, del 19 de se- cedido a las prácticas la frontera francesa ni una sa alemana, me parece que tiembre con respecto al he- del barbarismo. Esto me sola vez se presentaron a mi no hago otra cosa sino cumvista esos hechos injustifica- plir con mi deber al declalograr encontrar, cuáles fue- Por una feliz combinación dos que se ha dado en lla- rar la verdad ante todo papósito, caballeriza de don ron aquellas atrocidades co- de circunstancias, tan ines- mar crueldades. Los infor- ra refutar esa amplia infor-

CLINICA DENATL



Extracciones sin dolor

Teléfono número 58

Vidal Quirós

Abogado y Notario

Despacho: Oficina contigua al Oeste de la del Lic. don Francisco Aguilar Barquero Al norte del Sagrario de Catedral

es la más nueva del país.

(Tomado del "Diario de Panamá")

(FINAL.)

pleito pero que no es, sin embargo, el resultado de un reconocimiento hecho por ese Cuerpo, porque ninguna de las partes le pidió que lo hiciera. Como la línea así sugerida aparece por todos conceptos como la más razonable, la adoptaré con algunas modificaciones en las palabras como parte del fallo que va dictarse, pero con la siguiente salvedad:-Sin perjuicio del derecho de las partes a que en caso de que existan diferencias entre ellas, resultantes de contenciones sobre la topografia del terreno entre las cabeceras del Yorkin y las cordilleras por ser diferente de la arriba expresada, pueden suscitar esta cuestión de cualquier manera apropiada, compatible con las provisiones de la Convención que ahora se pone en vigor. En mérito de le expuesto y de las conclusiones dedu-

cidas de ello por la autoridad que confiere el convenio, vengo a dictar el fallo que sigue: 10.-Que la linea de delimitación que se significó esta-

blecida por el fallo anterior desde Punta Mona a la cadena principal de la cordillera y que se declaró ser un contrafuerte o estribo de montañas descrito en dicho fallo sea y por el presente es considerado como no

20.-Y ahora se decide que el límite entre los dos países «que está más de acuerdo con la interpretación correcta y la intención verdadera» del fallo anterior es una linea que, partiendo de la desembocadura del río Sixaola en el Atlántico, sigue el canal de dicho río aguas arriba hasta llegar al río Yorkín o Zhorqín; luego sigue el canal del rio Yorkin hasta llegar a aquella de sus cabeceras que está más cerca del contrafuerte que es el límite Norte del área de drenaje del río Changuinola o Tilorio; de allí siguiendo el canal que contiene dicha cabecera hasta diche contrafuerte; de alli a lo largo de dicho contrafuerte que separa las aguas que van al Atlántico de las que van al Pacífico; de allí a lo largo de dicho contrafuerte Atlántico-Pacífico hasta el punto cerca del noveno grado de latitud Norte más alla del Cerro Pando que es el punto a que se refiere el artículo 1o. de la Convención de 17 de marzo de 1910; y por la presente se decreta y establece esa línea como limite correcto».

- 41 -

3o.—Que este fallo queda sujeto a las siguientes salve-

dades, además de la arriba mencionada.

(a) Que nada en el mismo se podrá considerar como que abre nuevamente o cambia el fallo del anterior arbitraje que rechaza directamente o por deducción necesaria el reclamo de Panamá al límite territorial hasta el Cabo de Gracias a Dios o el reclamo de Costa Rica hasta el

límite del río Chiriqui. (b) Y, «además, que nada en este fallo se podrá considerar como que afecta el anterior fallo que concede las islas enfrente de la costa, toda vez que ninguna de las dos partes ha promovido bajo ningún respecto en este juicio, cuestión alguna acerca de dichas islas.

(c) Que nada en el fallo ahora dictado debe ser inter-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

pretado por su silencio sobre ese punto como afecta al derecho que compete a una u otra parte para proceder de conformidad con el artículo VII de la Convención que dispone la demarcación del límite fijado si así se deseare.

- 42 - 1



Francisco Ugalde Pérez

Abogado y Notario

Tiene su Oficina en Las Arcadas frente al Teatro Nacional

Estrenar! Estrenar!

Quiere usted estrenar sin gran costo uu vestido, un pañolón o un chal? Pues hágalo teñir en mi

TINNORERIA SITO EN CUESTA DE MORAS

que es la más afamada en todo el país, por el gusto con que se hacen todos los trabajos, sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto a que se confunda un pañolón teñido por mi con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el teñido.

MIS PRECIOS NO ADMITEN COMPETENCIA

Carlos Peralta hijo

Carlos H. Prestinary Corredor Jurado y Comisionista

Representante de casas americanas

Oficina: Calle 4a. Sur No. 13 frente al Banco de Costa Rica.-San José C. R.

V. V. Lebedjeff Engineering & Supply Co. Equipos para Ferrocarriles, Minas y Fábricas Maquinaria y surtidos para ingenios de azúcar Toda clase de Materiales de Construcción

Oficina principal: Il Broadway, New York Carlos H. Prestinary Representante o San Josè, Costa Rica o

José Joaquín Soto

ABOGADO y NOTARIO

Después de tener cerrado su bufete durante casi dos años, ofrece de nuevo sus servicios al publico. Atenderá con actividad todos los negocios que acepte y dará a su cliente en los contratos profesionales que celebre ventajas satisfactorias.

OFICINA: En las Arcadas, frente al Teatro Naciona

UNITED FRUIT Co.

SERVICIO DE VAPORES

- Sujeto a cambios sin previo aviso -

Llegadas y salidas de Puerto Limón

PARA NEW YORK-

Los vapores «ESPARTA», «SAN JOSÉ» y «LIMON» salen para New York los lunes en la tarde.

PARA BOSTON

Los vapores «CARRII.LO», «SIXAOLA» y «TIVIVES» llegarán a Limón pro-cedentes de Boston, vía Habana, los sábados en la mañana, y saldrán para Boston, con escala en Habana, los domingos en la mañana.

PA A NEW ORLEANS

Los vapores «ATFNAS», «TURRIALBA» y «ABANGARES» llegarán a Limón procedentes de New Orleans, via Colón, los domingos en la mañana, y saldrán para New Orlerans con escala en Bocas del Toro y Colón, los lunes en la noche. Carga será aceptada para los siguientes puerto aropeos: Londres, Liverpool, Southampton, Glasgow, El Havre, Retterdam, Amberes y Amsterdam, a riesgo del dueño y sujeta a demoras en New York.

Todos estos vapores están provistos de aparatos inhalámbricos, y tienen servi-

Los pasajeros de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José o en Limón, CINCO DIAS CON-

SECUTIVOS, antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber perma-necido en esos lugares durante dichos cinco días.

Durante la época del Io. de abril al 31 de octubre, todos los pasajeros para New Orleans deberán presentarse ante el Cónsul Americano en San José o en Limón TRES DIAS CONSECUTIVOS, antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante esos tres días.

Todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectira del Gobierno de Costa Rica. Para más informes, reserva de camarotes etc., dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Co. en San José o Lia.ón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie, Suceso-

> W. E. MULLINS. ADMOR. GENERAL.

Suscribase a El Noticiero

Ultima hora

fragio de la gasolina Digna María, hablamos por teléfono con el señor Subinspector de Hacienda de Puntarenas, quien nos dijo: que el rumor era inconsistente; y había provenido de que un María, no la vió, bastando Sameul Santos.

Queriendo comprobar la este incidente para que se noticia que en otro lugar lanzara el rumor que hasta insertamos acerca del nau- ahora no se ha confirmado.

> El señor Capitán del Puerto de Puntarenas ordenó la salida de la gasolina Barba en busca de la Digna María sin que haya regresado aún.

bongo que debió cruzarse rumbo a Chiriquí nuestro en la noche con la Digna buen amigo el Coronel don

Notas de Acosta

Se ha indemnizado con 50 michal para su fiesta patrocolones a don Antonio Ro- nal. queta por el perjuicio que se le causó con una acequia.

de una parte de agua de la pagar por su beneficio de acequia a don Carlos Wille, café. bajo ciertas condiciones.

Se les auxilió con 30 co- bres y también carburo. lones a los vecinos de Pal-1

Una deuda de don Carlos Wille se le amortizará con las Se le ha concedido el uso patentes que él tiene que

> La Municipalidad ha comprado medicinas para po-

Corresponsal

Teatro Variedades

JUEVES 22 y VIERNES 23 DE OCTUBRE DE 1914 A las 8 en punto

Grandioso acontecimiento artístico

;; ESTRENO!! ;; ESTREMO!! de la asombrosa obra cinematográfica dividida en 12 partes y 4000 metros de longitud, 5 PARTES CADA NOCHE, titulada

Los Tres Mosqueteros

EXITO COLOSAL SIN PRECEDENTE Gran sensación europea!

¡¡Verdadero derroche de arte!! Lujosa presentación! Magistral interpretación! Incomparable fotografía Espléndida Mise en scene REGIO DECORADO Y ATREZZO

Luneta o butaca 0.50 Galería 0.25

STANGED TO SERVICE STANGED TO SERVICE STANGED TO Mande teñir su pañolón, chal o traje

=Tintorería Peralta====

AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

Prontitud > Esmero > Elegancia > Baratura J. Vicente Peralta Propietario.

Hago presente

al público que no pagaré cuentas que hayan sido hechas a mi nombre sin mi autorización o la de mis familiares.-JOSE FIGUEREDO.- Alajuela, 15 de Oct. de 1914.—1 m.

Depósito de Maderas

Rohrmoser Hermanos

50 varas al sur de la esquina S. E. del Mercado Surtido completo de toda clase de maderas para construír a precios de situación.

GRACIAS

Al dar mis sinceros agradecimientos a los distinguidos compañeros don Rafael Castillo, don Guillermo Esquivel y don Ricardo Acuña por la felicitación que me hacen, debo manifestarles, que son mis fer-En la Digna María iba vientes deseos que contienen en la noble misión de ser defensores leales del Gobierno y la patria, y que vean sus esfuerzos premiados.

Al propio tiempo me es grato dar las gracias a la Redacción de El Noticiero por el inmerecido elogio hecho con motivo de mi nombramiento.

En el desempeño del cargo con que se me ha honrado, será mi norma de conducta, trabajo, orden y progreso.

Su atto. y S. S.,

Teniente, JUAN RAFAEL CALDERÓN

Amigo que llega

Se halla en esta ciudad a donde fué llamado, por enfermedad de una pequeña hija, el señor Jefe Político de Alajuelita, don Juan R. Calderón.

Rafael Meza N. Cirujano Dentista

Oficina: calle de la Penitenciaría, esquina opuesta a «La Asturiana»; frente a la casa de don Gordiano Fernández, lado Norte.

Especialidad en trabajos de corona y puentes y dentaduras artísticas.

Estracciones sin dolor por medio de anestésicos inofensivos.

Trabajos garantizados. Precios reducidos.

VISITE USTED

la Librería Trejos Hermanos contiguo a La Alhambra»

Las mejores máquinas de labrar y aserrar madera son las de Kirchner y Co. de Leipzig

Las numero=

sas máquinas

"Kirchner"

introducidas en este país

han dado ex=

celentes re=

sultados.

Para precios e informes:

ALFONSO ALTSCHUL

Casas en el campo

Se alquilan o se venden TRES casas de magnifica construcción a prueba de temblores. También se vende un potrero con una casita.

Las casas y el potrero están situados en Fuentes: 100 varas de la Estación del Tranvía. Para informes entenderse con don Victor Fabian en

el mismo Fuentes. Estación del Ferrocarril al Aflán-

AZUCARII

Pida usted siempre azúcar del Ingenio Victoria o Aragón y quedará satisfecho con su compra

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, a por mayor en mis oficinas las cuales están situadas en SAN JOSE, frente a la Casa Presidencial; Calle del Comerciol en Limón, cerca de la Estación del Ferrocarril.

Alt. 8 | 23 | 914

Guillermo Niehaus.

W. R. Grace & Co.

Importadores | Exportadores

San Francisco - New York - New Orleans Grace Brothers y Co. Ltd.

Importadores +=

N. 69.-1 set.a . s. o.-Alt.

London e

Exportadores

Agente: F. WISS

San José: ... Costa Rica

DR. M. H. SALAS **OPTOMETRISTA**

Tiene el placer de avisar a su clientela que ha regresado de su viaje de estudio a Estados Unidos, trayendo modernisimos aparatos de óp tica, e infinidad de novedades en el ramo.

Aparatos finisimos para hacer oir a los mordos y curar la sordera.

Su visita serà altamente apreciasa APARTADO

TELEFONO

No. 929

Montaduras "NOCO" - Ojos artificiales "REX" - Cristales "DOS VISTAS" Gabinete Optico; entre Scaglietti & Sobr. y Felipe J. Alvarado & Cia.